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猶豫阻礙了前進的步伐。學長
謙虛的表示自己相當平凡，並
非掌握實權的大人物或外交官，
只是關注自己生長居住的家園；
他俏皮地說道自己總會向國外
的友人和外國客戶介紹台灣，
盡量使與自己接觸過的人多了
解台灣一點，算是做以台灣為
本位的國民外交吧。這短短兩
小時的訪談內，我們在學長幽
默謙和的論述中，看見了他的
努力與自信，以及那股不停歇
的，挑戰自我的決心；而那份

積極學習的態度更推動他一步
步成長。雖然隔著螢幕，我們
仍能捕捉到他眼中熠熠的燦光。
探尋未來的過程免不了迷茫，
並非穩定地一路照著清楚的藍
圖而行。然而遭遇瓶頸時，不
需感到焦慮，也不需強迫自己
遵循制式化的途徑。只要懷抱
自信，順應自己的感覺，並抓
住每一次的機會自我嘗試，每
個人都能在那條屬於自己的道
路上，昂首闊步。

周正剛
撰文／林妍均
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當個積極努力的
迷惘人：周正剛
學長專訪
大學的經歷

跨領域的嘗試

 當初在進入政大後，學長對
於未來仍相當迷惘。因此，學長選
擇跨出舒適圈，參加各個不同領域
的活動，從參與系上的外交酒舞會
和系棒，到管理顧問社、NMUN 以
及校級的活動政大金旋獎，都是學
長在探索職涯以外的路上所做的嘗
試。此外，學長也參加過數場商業
競賽，意識到「沒有一個點子是壞
的點子」，學習訓練自己有邏輯地
說故事，證明自己有思辨的能力。
在每一個活動中，找到自己的定位
與所扮演的角色相當重要，而大學
的同質性相對較高，藉由參與各種
社團和活動去認識不同的人，和同
儕互相切磋學習，記錄自己努力的
過程，因為「努力的功用在於好運
來的時候會覺得你值得」，是學長
的體悟和心得。

在大學做過最值得與最可惜的事

 學長提到，大學做過最值得
的事莫過於交換學生了。受到「世
界那麼大，你為什麼不去看看？」

這句話的影響，學長在大學的尾聲
到波蘭交換學生半年，使視野更寬
廣，亦體驗到了異國生活，也結交
到了許多有不同文化背景的朋友。
就算知道世界之大，在真正走出去
之前，所有的想像都僅是想像。

 #YOLO You only live once. 身
為學生的我們，能夠有放棄一切的
特權到其他國家探索，但畢業後進
入職場後就難以有這樣的機會，機
會成本也較大。因此，學長認為如
果你有想要出國交換的想法，就勇
敢去做吧！

 談到大學最後悔沒做的事，
學長提到他覺得當時的自己因為勇
於嘗試各種活動，所以沒有所謂的
後悔，若有可惜的事便是——放棄
第二外語。語言是認識世界的一扇
窗，若有專精的第二外語，對未來
的職涯上或許會有幫助，在遊歷不
同國家時也能夠和當地人有較深刻
的交流。

對學生的建議與勉勵

 外交系除了對考取外交特考
有幫助外，學長認為在外交系所學
到最多的是「人文素養」、培養學
生用不同的角度來看國際關係的變
化。而這樣的思維亦不只限於應用
於外交事務，也可以套用在其他領
域上。例如，國與國的關係可以套
用到公司與公司之間或人與人之間

的關係。重要的是要學習框架
的背後是如何生成的，不斷地
思考，進而建立自己的一套思
考框架，在未來的職場中找到
應用的方式。

 學長對連弘宜教授曾說過
的一句話印象深刻：「如果你
不排斥從事外交事務，那在外
交系的你可以試著準備一次外
交特考看看。」不見得每位外
交系的學生將外交官視為人生
的目標與未來的職涯方向，但
學長認為若對於外交事務不排
斥，可以嘗試用備考的心態看
待大學的課程，把現在所學的
內容與知識當作複習，在未來
考一次外交特考。
 對於未來迷惘、焦慮的學
生，學長建議要盡可能透過參
加各種類型的活動和社團來探
索自己的喜好。「人生的每一
刻都是迷惘的。擁抱迷惘的感
覺，重點是你為了這個迷惘做
了多少努力。」不只是在學生
時期，畢業後進入職場仍然有
可能處於迷惘的狀態。因此學
長認為，迷惘不可怕，可怕的
是迷惘了還什麼都不做。
在尋找職涯方向或訂立未來目
標時，「以始為終」是一個很
有幫助的思維。我們可以先設
定一個目標，再回推思考，要
達成這個目標需要具備什麼能
力？透過這樣的思考模式，可

以讓我們對於現階段的規劃更
有方向。

 學長最後表示，「在職涯
面要保有清晰的腦袋，在認識
世界希望能保有明亮的眼睛」，
每一件事都值得經歷，所以要
把握機會、勇於嘗試！

職場經歷

實習經歷

 學長在從大三開始實習，
前前後後在超過六間不同的公
司實習過。實習的價值在於知
道自己不足之處，並且做中學
中做。學長提到，在某一份實
習中，運用到了總體經濟學的
知識，當時也正好在修習這堂
課，因此在上課和複習時印象
特別深刻，同時也在實習期間
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有實際的運用。此外，在實習
的過程中也能夠釐清興趣所在，
幫助自己找到定位，對未來職
涯規劃上。

工作經驗分享

 學長在 Amazon 任職兩年
半，曾擔任一年的北京 AWS 的
業務代表，因為疫情關係回到
台灣，並轉換到電商部門，擔
任北美市場的業務拓展經理。

 學長提到，Amazon 的用
人哲學是新進員工的能力要超
過 現 在 的 平 均 值（50 percent 
rule），如此一來公司才能維持
組織的成長。Amazon 也有自己
一 套 的 領 導 準 則（Leadership 
principle），塑造的公司文化。
而這些準則會隨著時間不斷地
改變，是 Amazon 內部文化的
共同語言，也是每個員工的工
作方式。

關於創業

創業契機

 大學時曾於新創公司實習
過，學長認為雖然新創的氛圍
滿有趣、開放的，但還是想先
去到大公司累積人脈、實力和
資本。學長在大學時也有修過
創創入門的課程，嘗試許多和
新 創 有 關 的 活 動。 在 Amazon 

上班兩年後，學長在去年轉換
跑道，決定自己創業。雖然放
棄了在 Amazon 穩定的工作，
但學長認為，若現在不創業，
除了自己會後悔外，以後的機
會成本只會愈來愈高，再加上
新創的機會窗口很短，具有時
效性，且新創和大公司不同，
新創需要你，但大公司的工作
機會永遠都還會有，只要自己
保持著競爭力，並耐心地等待，
未來都會有機會。

 學長與台大牙醫系畢業的
牙醫師一同創立 Preteeth，透
過人工智慧促進醫病溝通，提
升雙方的溝通效率，讓病人可
以看到診療後的結果，提供客
製化的服務。學長表示，這樣
的科技和牙科解決方案讓病人
有代入感，除了能夠增加病人
的理解力，也提升病人的在乎
程度。

職缺分享

 目前 Preteeth 以網頁與程式
的前端工程師的招募為主，至於其
他 的 職 缺， 學 長 期 許 能 夠 讓 實 習
生 有 實 際 的 獲 得 與 學 習， 因 此 在
有了近一步的規劃後，也不會吝嗇
優 先 分 享 給 政 大 以 及 外 交 系 的 學
生，有興趣的同學未來也可以鎖定 
Preteeth 的職缺資訊喔！




